BIENVENIDOS A LA VILLA DE BINEFAR

Localizada al este de la provincia de Huesca, en la comarca de La Llitera, y situada a 76 kilómetros de Huesca y 38 de Lérida, Binéfar es una localidad de 10.000 habitantes, que no sorprende por su trama urbana y de edificaciones pero que es admirada por su capacidad industrial y actividad agrícola y ganadera que la sitúan como una de las zonas más prosperas y generadoras de riqueza de España. En 26 kilómetros cuadrados de extensión, se instalan casi un millar de empresas, entre pymes y de gran importancia nacional e internacional, del sector agroalimentario y agrotransformador, como son la Lonja Agropecuaria, que marca los precios del ganado lanar, vacuno y porcino, el Matadero de FRIBIN, ahora mismo el más importante del país y AGROPIENSO.

Localidad de gentes acogedoras, es sorprendente la capacidad creadora y de iniciativa que sus vecinos mantienen, referidas tanto a sus actividades industriales, como culturales o gastrónomicas. De Binefar han salido, durante muchos años, las gorras de todos los equipos de la NBA; no es menos sorprendente que se confeccionaran los trajes de cartero de muchos de los estados de EEUU; las equipaciones del Barça, o los famosos bañadores de la marca Arena.Han aportado inventiva tecnológica: los más cotizados sistemas de seguridad de edificios, entidades bancarias y empresas son patente binefarense, también un aeroplano de vuelo sin motor muy comercializado.

De siempre centro cultural y festivo, destaca por sus muchas actividades y propuestas, un importante Centro Cultural y su Escuela de Música y Danza, y por el importante ciclo festivo que atrae a todos los comarcanos. Y de aquí son, Los Titiriteros de Binéfar, esa compañía de teatro, títeres y música tradicional, reconocida en todo el mundo y en Colmenar Viejo, por sus exitosos espectáculos de sala y calle y de animación.

En gastronomía como personaje destaca el conocido Bardají y el "recau" de Binefar. Las chiretas, la longaniza, el ternasco, el embutido seco, los caracoles a la plancha y la huerta, hay que probarlos y comerlos. La oferta de restauración es muy buena en Binefar, el Restaurante Lo Fort de Pilzan, Di Marco, Ordesa, y La Mina, son algunos locales de referencia. Para golosear, y dulces propios, una pastelería de la Plaza y la otra, muy cerquita, Piquer, memorables sus pastelitos. Cerca, los vinos del Somontano; de la zona, Valonga. Para la tertulia, tomando una copa, el histórico L'Arcada, entre los clásicos cafetería-salón del Ordesa, el modernista La Tertulia y las terrazas de la Avenida del Pilar.

Y por sexta vez, una delegación de colmenareños acude invitada al prestigioso torneo de Binéfar. Una vez más, la excusa es el fútbol. En este deporte, también la localidad y su Club Deportivo Binéfar, casi centenario, sorprenden. La historia del Binéfar está perfectamente contada por sus grandes equipos y una enorme afición, impregnada de un sentido de pertenencia y apoyo masivo al club. Por el recordado y viejo campo de El Segalar, de estilo británico (y al estilo de aquellos de Educación y Descanso), han pasado grandes equipos para disputar partidos oficiales y de fases de ascenso: Barça, At. de Bilbao, Betis, Mallorca, Español, Real Zaragoza, Elche..., también la selección española sub 21. No es leyenda urbana ni local, que las empresas en algún partido copero de los miércoles tuvieran que dar un par de horas festivas a la fiel afición. Presenta el Binéfar 14 temporadas en 2ªB y el resto casi todas en tercera división; en 1999 fue campeón de España de la Copa Federación y hasta ha llegado a disputar el ascenso a segunda división. En sus filas han militado muchos jugadores procedentes de primera división y, a la inversa, que llegaron a la máxima categoría.

Con estos antecentes, no sorprende que la Escuela de Fútbol Base de Binéfar, vuestros anfitriones, en una localidad tan pequeña, esté formada por más de 300 jugadores y técnicos, y sea referente social y deportivo de la comarca. La organización de este torneo de fútbol 7, por el que han pasado equipos como el Español, Villareal, Real Sociedad, Real Zaragoza, Antiguoko, Rayo Vallecano, Osasuna, At.de Bilbao... y Agrupación Deportiva Colmenar Viejo, y jugadores como Xabi Alonso, Arteta y otros hoy en primera división, muestran la actitud de servicio y buen hacer de las gentes de Binéfar. Más de 80 personas, dedicadas y altruistas: organizadores, técnicos, árbitros, cocineros y cocineras..., esposas y maridos, y al frente de todos ellos Paco Fuentes, consiguen una organización perfecta y calido y cercano ambiente.

Como en las anteriores ediciones, seguro todavía seréis mejor recibidos, pues las anteriores delegaciones de la Agrupación, supieron sembrar y bien, tanto en la cancha como en los lugares de la localidad que visitaron. Incluso en el torneo celebrado hace tres años, el premio a la mejor afición fue para la de Colmenar, por sus cánticos y respetuosa animación y comportamiento.

Colmenareños, están ustedes en su casa... ¡AUPA AGRUPA y BIENVENIDOS A BINEFAR!